
五大交通项目年底前实现通车

做郑州交通先行官
促郑州交通运输再迈新台阶
2014 年，我市将形成 430 公里的都市区骨干

路网框架

11月28日下午，市交通运输系统“学习贯彻十八大精神”知识竞赛决赛在交通委六楼报告厅
举行。全市高速公路、干线公路、农村公路百余名路政管理人员参赛，竞赛涉及交通运输系统的专
业理论知识及“学习贯彻十八大精神”等内容。

市交通运输委员会主任王顺生表示，学习贯彻十八大精神，具体体现在交通运输部门，就是要紧
紧围绕服务中原经济区、郑州都市区建设，以新型城镇化建设为引领，按照交通先行的要求，以构建“域
外枢纽、域内畅通”的都市区交通体系为目标，根据郑州交通运输“十二五”发展规划，强力推进交通基
础设施建设，持续提升运输服务水平，不断规范行业管理，努力推动交通运输科学发展、安全发展，做
郑州交通的先行官，使郑州交通运输工作不断迈上新台阶。 见习记者 董艳竹/文 记者 马健/图

今年前10个月交通基础设施建设投入超200亿元
王顺生介绍说，在交通建设方面，今

年 1至 10月份，国家、省、市三级交通基
础设施建设投资已突破 200 亿元，是去
年同期的157%。

按照“打造市域快速通道、发挥环城
高速功能、全面推进枢纽建设，实施

‘10125工程’”的思路，目前已全部实现
10条市域快速通道、12座新增环城高速
出入口和 5 个客运场站如期开通与开
工。项目投入使用后，将真正实现市区

15分钟上快速路、快速路15分钟上高速
的30分钟交通圈目标，郑州市民将会拥
有一个更加美好的出行环境。

5 条新建市域快速通道中，中原路
西延快速通道郑州至上街段、陇海路西
延快速通道西四环至西南绕城高速段、
陇海路西延快速通道西南绕城高速至
S232 段、郑登快速通道新密段、科学大
道西延快速通道已开工建设，沿黄快速
通道江山路至石河路段计划12月6日开

工，中原路西延快速通道上街至巩义段
计划 12月 20日开工。以上新建市域快
速通道项目，计划 2014 年全部建成通
车，届时我市可形成 430 公里的都市区
骨干路网框架。

同时，我市还完成了通往25个新市
镇、183 个新型农村社区的县域交通路
网规划，规划建设里程1333公里。今年
已经完成农村公路和县域路网建设 600
余公里。

五大交通项目年底前建成通车
作为市民驾车从郑州市区上郑少高

速的又一条便捷通道，郑少高速郑州市
区航海路连接线目前的具体进展情况如
何？昨日下午，记者来到位于航海路与
西三环交叉处的施工现场，施工人员正
在加紧作业。

“今日凌晨2点左右，对航海路主线
高架桥的主桥边框实施合龙，中框12月5
日合龙。预计 12月 26日整个项目可建

成通车。”郑少高速郑州市区航海路连接
线项目负责人表示，目前整个桥体钢筋
绑扎和灌注混凝土工作已经完工，中框
合龙后，便开始安加护栏和加铺沥青。

王顺生说，目前，四港联动大道快速
通道、南三环东延快速通道南三环东段、
郑州综合交通枢纽公路客运站、石武客
专郑州站站房高架匝道桥新建工程、郑
州综合交通枢纽公交场站和出租车站配

套工程（线下工程）、郑汴物流快速通道、
G107 新郑境快速通道、金水东路与
G107郑州段改建工程分离式立交、南三
环东延快速通道万洪公路段9个交通重
点项目已建成通车。郑新快速通道、郑
少高速郑州市区航海路连接线、南三环
与机场高速互通式立交、机场高速收费
站迁移、花园路与连霍高速互通式立交
等项目将于年底前建成通车。

明年将建69个交通项目，新开10条以上公交线路

明年，市交通委的具体工作目标是
什么？在促进全市交通运输工作方面
又有哪些重要举措？对此，王顺生表
示，市交通委明年的总体目标是：市域
本身预计完成交通建设投资 120 亿元
左右，较 2012 年增长 33%，交通建设项
目共 69 个，较 2012 年增加 18 个，其中
在建项目 39个，新开工项目 14个，前期
项目16个。

2013年，交通委将紧抓中原经济区
建设战略机遇，认真贯彻市委、市政府新

型城镇化建设的决策部署，以交通建设
为先行，全面构建“域外枢纽、域内畅
通”的交通运输体系。加快推进市域快
速通道项目建设、已批准实施的新增环
城高速互通式立交项目建设、国省干线
公路项目建设、跨南水北调干渠桥梁项
目建设、公路客运枢纽及城市公共交通
配套设施项目建设等五大类交通项目建
设进度。

同时，还将加快推进公交场站等基
础设施建设，新增公交车 500～600 辆；

结合快速公交建设和轨道交通一号线
运营，调整优化公交线网，新开公交线
路 10 条以上；设计建设三环快速公交
系统，优化公交信号系统，提高准点
率；积极推进城市主干道公交专用道
和港湾式停靠站建设，确保 80%以上
线路高峰发车间隔在 3 分钟以内；结
合市域快速通道建设，积极推进郑州
都市区城际公交建设工作；新增出租
车 300 辆，进一步增强公共交通在城市
出行中的主导地位。
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郑少高速郑州市区航海路连接线跨西三环立交桥已经开始铺设路面。郑少高速郑州市区航海路连接线跨西三环立交桥已经开始铺设路面。

充分发挥在郑州都市区建设中的示范带动作用

努力打造两大产业
促经济结构调整

475 个老旧社区今年将全部启动改造，每个
便民店每年补5000元

金水区是郑州市中心城区，经济基础较好。但在区委书记郑灏东看来，金水区依然有经济结
构调整的空间，经济发展的压力也相对比较大。

“金水区在做好新型城镇化建设的同时，将打造知识产权创意产业和高技术服务业产业，充分
发挥金水区在郑州都市区建设中的示范带动作用，用经济发展带来的财力惠及民生，改善百姓生
活。”郑灏东表示。 记者 袁帅 王翠/文 张翼飞/图

金水区科教新城在谈项目近40个
11月28日上午，河南省外包产业园

入口处，几名工人正在铺设地砖。而园
区内，一栋栋建筑的主体结构已经完成。

该项目是金水区科教新城的重要项
目，园区是以“度假庭院式商务办公”为理
念的高新科技企业总部产业集群，志在打
造以信息技术外包服务为主，以软件外包
产业为主要支撑的外包企业聚集区。

“园区运行后，不仅为 IBM、微软等
企业提供软硬件入驻支持，更为其上下

游产业链中众多中小型企业提供软硬件
支持、政策扶持、企业管理和产业孵化等
服务。”园区董事长韩坤说。

与此同时，金水科教新城也在加紧
进行基础设施建设。

“今年我们已经修了9条道路，到年
底之前，基础设施要基本配套，到明年基
础设施要完全配套。”郑灏东介绍说，目
前金水区科教新城形势非常好，在谈项
目将近 40 个，投资相对较大，最近签约

的5个项目预计投资300亿元。
此外，金水区还打算以科技市场为

核心，规划建设一个高技术服务业产业
集聚区。

“这两大产业集聚区，将是我们未来
发展新的经济增长点。”郑灏东说，虽然
金水区的经济基础较好，但经济结构调
整的空间还是有的，经济发展的压力也
相对比较大，这就需要投资，只有上好项
目，才能把经济结构调过来。

475个老旧社区今年全部启动改造
“市委提出了新型城镇化建设，对于

金水区来说更有指导意义。”郑灏东说，
目前，金水区的农村已经很少，包括城中
村在内还有42个村，“下一步调整结构、
改善经济发展的质量，切入点就在新型
城镇化。”

金水区计划在三年之内，全部启动42
个村的改造，今年年底前，可以启动14个。
合村并城今年可以完成6个，到三年末，合村
并城要全部完成，同时要有序推进旧城改造。

金水区共有 550 个老旧社区，去年
改造75个，“剩475个今年将全部启动改
造。”郑灏东很坚定地说。

“通过城市的有机更新改造，腾出空
间，为调整产业结构做一些必要的准备，
在城市的更新改造过程中，就更加注重科
学发展这一条。”郑灏东说，改造的过程中，
不仅给老百姓的安置房要达到商品房的标
准，还要拿出一部分空间来发展经济。比
如，搞商业综合体、搞楼宇经济、走总部经
济，这样不仅增加财政收入，也为老百姓
提供了就业岗位、增加了老百姓的收入。

金水区四港联动大道生态廊道绿化
工程属新型城镇化建设工作之一，项目
全长 6 公里，西起与惠济区交界处马渡
村西，南至与郑东新区交界处鸿宝路，贯

穿辖区兴达路街道办事处马渡村、来童
寨村、小金庄村及任庄村等4个行政村，
单侧绿化宽度 50 米，总投资近 2 个亿。
设计理念为强化场地肌理、营造森林花
海、保留现有湿地、塑造都市田园风情。

目前，已经实现“两季任务一季完”的
目标。按照“辅道在两边，人行在中间，休闲
在林间”建设目标，在生态绿廊中建设4米
宽游园道路、休憩广场及各种管理用房等
基础设施以供游人休闲娱乐、嬉戏憩息。

等到春暖花开时，走在 4 米宽的游
园道路上，乔灌花错落有致，心情也会变
得愉悦。

每个便民店每年补5000元
“十八大非常注重民生问题，在改善

民生、管理创新中加强社会管理，把民生
放在非常重要的位置，所以说民生问题
是我们非常重视的一个问题。”郑灏东说。

郑灏东告诉记者，金水区今年共建
了9所中小学，金水总医院建设投资3个
多亿，现在已经开工。

社区便民店的建设也正在进行，今
年每个社区至少要建一个便民店，今后
几年不断加大力度，争取在有条件的楼
院建起规模大小不等的便民服务店，使

老百姓在很短的时间内满足自己最必需
的日常消费需求。

同时，政府也拿出来一些资金支持
便民店，“我们计划，每个便民店每年补
5000元，连续补、年年补”。

“我们还打算建设‘智慧金水’。”郑灏
东说，准备与移动合作，3年投资12个亿，
第一步实现金水辖区无线信号全覆盖；第
二步解决宽带最后一公里，“等我们3年之
内建成之后，上网速度达到100兆”。

“我认为，网格化管理也一样，看似

一种社会管理，实际是一种民生工程。”
郑灏东这样理解网格化管理。

东风路办事处副书记李华也这样认
为，她告诉记者，辖区在治理违法建设时，

“就是当一项民生工程抓”，治理后，道路畅
通了、环境变好了，这就是惠及群众的事情。

“十八大报告里面反复提到‘人民’
二字，又反复强调依靠群众问题，讲群众
路线、群众观点。”郑灏东说，我市推行的

“坚持依靠群众、推进工作落实”长效机
制正体现于此。
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河南省外包产业园区内，一栋栋建筑的主体结构已经完成。河南省外包产业园区内，一栋栋建筑的主体结构已经完成。

学习贯彻十八大精神
之一切为民
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学习贯彻十八大精神
之一切为民

产业可持续，群众要受益，加快经济转型

突出生态文明
建设美丽登封

2020年前，提前实现建成小康社会目标

“学习贯彻落实党的十八大精神，重在推动当前工作，落实各项工作任务。登封市要按照十八
大报告的要求，突出新型城镇化引领‘三化’协调发展，狠抓‘三大主体工作’，实施三年推进计划，
要以‘为民、务实、清廉’的作风，真抓实干，全面建设国际旅游文化名城。在2020年以前，提前实
现建成小康社会的目标。”昨日，登封市委书记郑福林在接受记者采访时表示。

记者 王战龙 袁建龙/文 白韬/图

新型社区：建一座建筑使它成为一个景点、一道景观，打造精品城市
唐庄乡政府南新建的社区，整齐划

一，窗明几净。
57 岁的搬迁户王学民原为花峪村

村民，住在距此20多里地以外的连绵起
伏山沟中墙体斑驳的石头房里。搬迁
后，他购置了一套一百多平方米的房子，
征地补偿加上扶贫搬迁款，王学民额外
并未加多钱，便旧居换新房。

以前看病，骑车在蜿蜒的山路上疾
驰数公里，小孩上学要么寄宿在镇区的
亲戚家，要么寄宿在学校。现在，社区门
口就是社区诊所，几百米外就是幼儿园、
学校。“那生活质量嗖嗖嗖地提高。”王学

民做了一个夸张的手势。
穿过碧波粼粼的纸坊水库，巍峨嵩

山脚下，便是唐庄乡——农业乡、贫困
乡、山区乡，三个词语足以勾勒唐庄乡
的全貌。乡党委书记李剑玮说，全乡
4.2 万人，山区面积占全乡总面积的
70%左右。

依唐庄现实，当地政府将唐庄定位
为“汉唐风韵，山水唐庄”，创新性提出了
以镇区为中心建设大社区的设想，三个
大型超万人社区，三至五年内建成，可容
纳五六万人。

而在镇子的东南西北，因地制宜建

立工业园区，苗圃蔬菜园区，九龙塘风景
旅游区及三产服务区，现在东边的工业
园区已经有8家企业顺利入驻。

据了解，登封按照“五规合一”，确定
了登封“一城三区”，5个新市镇，2个合
村并城示范镇，44个新型社区的空间布
局。

郑福林说，登封将秉承建设不折腾
的原则，严格落实“三化”协调发展空间
布局规划，要坚持全市一盘棋、城乡一体
化、百年规划、百年建设的理念。努力做
到建一座建筑使它成为一个景点、一道
景观，打造精品城市。

现代产业体系：观光旅游到休闲度假的旅游经济转型
文化旅游是登封独一无二的资源

禀赋，登封也就此确定了“国际文化
旅游名城”的定位，并以此积极调整
产业结构。

“不可否认，与文化旅游相冲突
的是，登封现有经济支柱产业主要还
是煤电铝等资源性企业。”郑福林坦
言，“登封将对现有企业进行升级改
造，不再增加一家挖煤瓦闪等资源型
企业。”

现已勾勒出“3322”产业空间布局，
即 3个产业聚集区，3 个专业园区，22

个乡镇特色产业园。在新型工业化
方面，实施工业经济“三年倍增五年
超越”计划，加快传统产业的转型升
级。

在登封工业产业聚集区，登封中岳
新能源科技有限公司总经理吴雪源介绍
说，该公司主要生产的是千吨级超微晶
带材，主要用于变压器、电表等电力电子
产品，类似感应器，取代传统的硅钢片，
可比过去降低80%的耗损。

登封产业聚集区是全省首批175家
产业聚集区之一，主导产业为装备及汽

车零部件制造产业，新入驻企业 20 家，
计划总投入 155 亿元，已累计完成固定
资产投资50.4亿元。

郑福林说，下一步发展要围绕登封
的主导产业，招大商、大招商，升级改造
传统优势产业，突出发展文化旅游产业
以及与之相关联的、相融合的新型农业
和新型工业。要以禅修养生为切入点，
实现观光旅游向休闲度假旅游的转变。
加强对武术服装、武术器械等旅游商品
的研发、加工、营销，实现观光旅游到休
闲度假旅游的经济转型。

依靠群众：在2020年以前，提前实现建成小康社会的目标

“成绩的取得和工作的顺利推进离
不开群众的大力支持。”这是登封干部群
众的共识。

登封坚持把网格化管理作为各项工
作的总抓手，划分网格，明晰职责，搭建
了四级信息平台，确定了68个在基层有
管理服务职能的市直部门下沉，实行每
周两天，全员下沉，形成人人有责任，事
事有人管的局面。同时严格奖惩，强化

追责。
据悉，自网格化管理以来，登封共追

责572人次。
“要把实现好、维护好群众的利益作

为‘三化’协调的出发点和落脚点。”郑福
林在总结登封发展时说，将通过网格化
管理、差异化考核的机制，推动各项工作
的落实，着力改善民生，确保社会大局安
全稳定。

“登封市要按照十八大报告的要
求，突出新型城镇化引领‘三化’协
调发展，狠抓‘三大主体工作’，实
施三年推进计划，要以‘为民、务实、
清廉’的作风，真抓实干，全面建设国
际旅游文化名城。在 2020 年以前，
提前实现建成小康社会的目标。”郑
福林说。

美丽新登封的画卷已渐次展开。

登

封

市

唐庄乡的网格长民情日记。唐庄乡的网格长民情日记。


